
CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE - CONSEMAC

PREFEITURA DA CIDADE DO RIO DE JANEIRO

SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL

DATA 10/01/2011 às 14h30min – LOCAL – SMAC/ SALA DO CONSEMAC 

PRESENTES:

Danielle  Simas  (CEA/SMAC),  Marcelo  Fonseca  (SMU),  Elvira  Lúcia  M.S. 
Moraes  (SME),  Maria  da  Glória  (CEA/SMAC),  Maria  Josefa  (CEA/SMAC), 
Maria  Teresa  Pereira  (SMDC/SPS/CPAS),  Marcos  Barbosa  (SENGE/RJ), 
Regina Mathias (SMH), Elizabeth Rios (CRBio  02). 

AUSENTES:

COMLURB – falta justificada 

REARJ – falta justificada

ASSUNTOS TRATADOS: 

Ficou acordado que os membros que ainda não enviaram suas ações não 
formais em Educação Ambiental em seus setores sejam enviados, por e-mail, até a 
próxima  reunião.  Marcelo  informou  que  para  as  obras  do  PAC-Cantagalo  não  foi 
planejada a retirada de lixo em locais de difícil acesso. O assunto lixo na comunidade 
foi amplamente discutido.

Regina  Mathias  relatou  experiência  sobre  a  expansão  de  moradias  na 
comunidade Mata Machado. Foi pensado em produzir um projeto-piloto, relacionado 
ao lixo, envolvendo os vários setores que compõem a CTEA. Marcelo sugeriu que a 
CTEA convide um técnico para falar sobre UPP Carioca. 

Quanto a regulamentação da Lei Municipal de Educação Ambiental, assunto da 
reunião, Marcelo comentou que o comitê Gestor deveria ser a SMAC com indicação 
de nossos  representantes.  Ele  achou  que  o  material  é  de  fácil  adaptação para  o 
Município. Tereza sugeriu a participação de ONGs na discussão para regulamentação 
da Lei.

Elvira  informou,  aos  membros  da Câmara,  que a  SME criou  um Grupo  de 
Trabalho. Há início de construção de um Programa Municipal de Educação ambiental 
Formal no Âmbito SME 2011. Haverá três encontros com Frederico Loureiro. Elvira 
abriu  convite  aos  membros  da  CTEA  a  participarem  destes  encontros.  O  GT  é 
composto por coordenadorias de Educação e Gerências de Ensino Fundamental.



Danielle  Simas  questionou  a  formação  do GT sem envolver  a  SMAC/CEA, 
considerando que a SME é convidada a participar de todas as ações que envolvam as 
escolas da rede municipal de ensino. Elvira respondeu que o GT ainda está no início e 
que,  primeiro  há  necessidade  de  formalizar  a  criação  do  GT  para  aprovação  da 
SME/GAB. 

Maria  Tereza  falou  sobre  a  importância  de  convidar  a  equipe  da  Saúde 
Ambiental  para participar  da CTEA, como convidados.  Desta forma, eles poderiam 
contribuir com as nossas discussões, considerando que vários trabalhos em parceria 
são realizados junto à SMAC/CEA. 

PRÓXIMA REUNIÃO: 03/02/2011

HORÁRIO: 14h 

LOCAL: SALA DE REUNIÕES DO CONSEMAC – 12º andar 

PAUTA: 

- Dar continuidade a discussão da Regulamentação da Lei Municipal  de Educação 
Ambiental; 

- Ler a ações enviadas pelos membros, na área de educação ambiental informal (o 
que cada órgão faz em EA); 

- Será apresentada, aos membros,  a nova representante da REARJ, Marcia Lopes, 
ficando o Jorginaldo como suplente; 

-  A REARJ solicitou  espaço para apresentar  informe sobre a Consulta  Pública  do 
Programa estadual de Educação Ambiental do Rio de Janeiro. 
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